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特首：兩局長換任 不影響政策
劉江華任民政事務局長 張雲正掌公務員事務局

曾：樂意現在退休 鄧：家庭理由要退
香港文匯報訊（記者 李自明）即將退任民政事務局
局長的曾德成昨日發表聲明指，對自己過往能夠加入特
區政府服務市民深感榮幸，並樂意現在退休，也有信心
新任民政事務局局長劉江華能夠勝任。退任公務員事務
局局長的鄧國威在聲明中則指，他自己因預計不到的家
庭理由而要退下，又有信心繼任人張雲正能帶領公務員
事務局邁進新高峰。
曾德成昨日在聲明中表示，他在1998年出任中央政
策組全職顧問，並在2007年7月1日開始擔任民政事務
局局長一職，「我能夠加入特區政府、服務市民，是我
深感光榮的事。我樂意現在退休。」

有信心劉江華可勝任 無縫交接
他又指，過往工作得到特首、同僚、局內同事，及各
持份者的支持和幫助，得以順利完成使命，推動民政事
務局的各項政策範疇的發展。他有信心新任民政事務局

局長劉江華可以勝任，交接亦是無縫的，同時感謝傳媒
朋友多年的關顧和報道。
就坊間流傳他是「被迫退休」，曾德成昨日在傍晚離

開辦公室時回應傳媒，重申自己離任是樂意退休，又指
不再澄清傳言，由市民評價。至於將來會否再出任公
職，他說將來會向前看情況。
鄧國威在聲明中則表示，他一直以來都熱衷於工作，

但由於預計不到的家庭理由而要退下，需要更多時間陪
伴家人，而公務員事務局的重點工作，如2013年公務
員薪酬水平調查、2015年薪酬趨勢調查、延長公務員服
務年期，亦已完成或已展開。

信張雲正能帶領同事邁新高峰
他續說，有信心繼任人張雲正能帶領公務員事務局邁

進新高峰，而同事們亦會同樣支持他。他對過去3年能
夠出任公務員事務局局長感到非常榮幸，並感謝特首、

同事等各方支持，強調如將來有合適機會，他準備在其
他崗位上繼續服務社會。
鄧國威昨日並向同事發出道別信，形容過去經歷風

雨，但對公務員事務局的工作仍甘之如飴。他希望該局
的同事能全力支持張雲正，又感謝同事們對自己的支
持，即使過去大家在個別議題上觀點有不同，但仍然可
以理性和具建設性地討論，非常難得。
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新華社公佈任命

鄧國威簡歷
年齡：59歲
學歷：香港大學學士
1978年：加入政務職系
2000年至2001年：環境食物局副局長
2001年至2003年：運輸局副局長（後

改稱環境運輸及工務局副秘書長）
2003年至2007年：社會福利署署長
2007年：經濟發展及勞工局常任秘書長

（勞工）/勞工處處長
2007年至2012年：勞工及福利局常任

秘書長
2008年：晉升至首長級甲一級政務官
2012年至2015年：公務員事務局局長

整理：香港文匯報記者 陳庭佳

曾德成簡歷
年齡：66歲
學歷：香港大學國際關係碩士及比

較文學碩士，曾擔任美國哈佛大學
「尼曼」訪問學人
1969年起：先後於《新晚報》、

《大公報》任職，之後擔任《大公
報》總編輯
1988年至2007年：第七屆至第十

屆全國人大代表
1998年至2007年：中央政策組全

職顧問
2007年至2015年：民政事務局局

長
整理：香港文匯報記者 陳庭佳

張雲正簡歷
年齡：53歲
1983年：加入政務職系
1998年至2001年：香港駐新加坡

經濟貿易辦事處處長
2001年至2006年：工務局副局長

（後改稱環境運輸及工務局副秘書長
［工務］）
2006年至2009年：保險業監理專

員
2009年至2011年：郵政署署長
2011年：晉升至首長級甲級政務官
2011年至2015年7月：海關關長
2015年7月起：公務員事務局局長

整理：香港文匯報記者 陳庭佳

劉江華簡歷
年齡：58歲
學歷：英國愛薩特大學社會學學士、

香港城市理工學院公共及社會行政學碩
士
1985年至2003年、2012年：沙田區

議員
1993年：創立地區組織「公民力量」
1998年：加入民建聯
1998年至2012年：立法會議員
2008年至2012年：行政會議成員
2012年至2015年7月：政制及內地

事務局副局長
2015年7月起：民政事務局局長

整理：香港文匯報記者 陳庭佳

梁振英昨日在特區政府總部舉行記者
會，正式宣佈國務院昨日根據他的建

議和提名，委任劉江華出任民政事務局局長
和張雲正為公務員事務局局長；同時免去曾
德成和鄧國威的主要官員職務。

讚曾德成鄧國威盡心盡力
他表示，曾德成和鄧國威多年來盡心盡力
服務香港社會和特區政府，表現優秀，衷心
感謝他們的貢獻。他同時強調兩點：「任何
公務員事務局的人事變動都不會影響香港行
之已久和行之有效的公務員制度及相關的政
策；我們沒有任何其他主要官員的人事變
動。」
提到兩名新局長的任命時，梁振英特別指
出，劉江華擁有豐富的政治和行政經驗，在
2012年12月出任政制及內地事務局副局長，
其間積極參與政制發展工作；張雲正是資深
政務官，服務政府超過30年，2011年9月出
任海關關長以來，表現卓越。「我深信他們
兩個人能夠勝任新的工作，帶領相關的政策
局服務社會，服務市民，尤其希望張雲正能
夠促進政府和廣大公務員的夥伴關係。」

政府班子極穩定 團隊合作良好
被問到曾德成和鄧國威的離職原因，及會
否影響特區政府管治時，梁振英強調，人事
變動的過程和背景等不應公開討論，但強調
特區政府班子在過去3年非常穩定，整個特
區政府團隊都合作得非常好，劉江華和張雲
正也非常適合新職。
他指出，是次兩名主要官員即日任免，中

央政府是按照慣常程序去處理，如不久前退
休的警務處處長曾偉雄離任、新警務處處長
盧偉聰就任宣佈及生效日期都是同一日，昨
日的做法也是依從中央政府的做法。

「旋轉門」進出方便非「跳船」
被問到在他任內再有問責官員離職，特區

政府問責團隊是否出現「跳船潮」時，梁振
英回應強調，這完全不是「跳船潮」。他
說，包括政治助理層級的變化，每個人的情
況都不一樣，現行政治任命制度亦不是一個
公務員制度，而是一個所謂「旋轉門」，
「旋轉門」的意思就正如外地的民主社會的
政府一樣，他們的主要官員的進出都有一個
所謂「旋轉門」，都是比較方便。
他續指，他上任以來，幾位官員離開特
區政府都有不同原因，這方面已在社會上
交代過。以特區政府過去3年的主要官員變
動情況來看，他相信這個管治班子十分穩
定。「如果將我們在政治任命制度底下的
政治任命官員，以至數到我們的政治助理
這個層級，過去這幾年由於不同原因的變
化，將他們加起來的總數，比外國和外
地，譬如英、美、台灣等地，我們的數字
還是少的。」
被問到會否把一些過去被公眾認為「表現

沒有那麼好」的官員一起撤換，梁振英重
申，每個工作崗位的工作不同，面對的挑戰
和負責有關的政策範圍的歷史亦不同。「我
作為行政長官，我會繼續關心支持每一個政
治任命團隊裡面的同事，以至公務員同事的
工作，亦很關注他們的表現。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區政府問責官員出現人事變動。行

政長官梁振英昨日宣佈，國務院委任任職政制及內地事務局副局長近3年的

劉江華，接替曾德成出任民政事務局局長；及委任任職海關關長近4年的張

雲正，接替鄧國威出任公務員事務局局長。梁振英讚揚劉張二人經驗豐

富，期望能帶領相關政策局服務社會，並強調特區政府班子相對外國和外

地非常穩定，人事變動亦不影響公務員制度和相關政策，他會繼續支持、

關注問責團隊和公務員的工作和表現。

特首信兩局長勝任
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新華社昨日報

道，國務院依照香港基本法規定並根據特區行政
長官梁振英的提名和建議，決定任命劉江華為民
政事務局局長、張雲正為公務員事務局局長，免
去曾德成的民政事務局局長和鄧國威的公務員事
務局局長職務。
新華社昨日報道，「依照香港特別行政區基本

法的有關規定，根據香港特別行政區行政長官梁
振英的提名和建議，國務院2015年7月21日決
定：任命劉江華為民政事務局局長、張雲正為公
務員事務局局長；免去曾德成的民政事務局局長
職務、鄧國威的公務員事務局局長職務。」

CY讚曾德成鄧國威表現優秀
新華社另文報道特首梁振英昨日在記者會上表

示，他深信劉江華及張雲正能勝任新工作，帶領
相關政策局服務社會、服務市民，又引述梁振英
指，曾德成和鄧國威多年來盡心盡力服務香港社
會和特區政府，表現優秀，梁振英對他們所作的
寶貴貢獻表示衷心感謝。

與區選無關 不存在「偏幫」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）出身民建聯的劉江華

昨日獲國務院委任為民政事務局局長，有反對派立法
會議員聲稱，擔心劉江華上任後會在地方事務上「偏
幫建制派」，特別是區議會選舉臨近有利建制選情。
特首梁振英昨日強調，劉江華受過地區行政和政治歷
練，是能配合他搞好地區工作的最適合人選，不存在
「偏幫」之說。民建聯立法會黨團召集人葉國謙也
指，劉江華上任後自會因應崗位適當履行局長職務。
民協立法會議員馮檢基昨日聲稱，劉江華專長地區

關係，更有民建聯政黨背景，梁振英建議國務院任命
他繼任民政事務局局長，是為協助建制派在地方選舉
中贏更多議席。工黨主席李卓人亦擔心稱，劉江華出
任民政事務局局長會否「偏幫」建制派。

CY強調「用人唯才，能者居之」
梁振英昨日在宣佈特區政府問責官員人事變動的記

者會上，被傳媒問到在選舉前委任一個和民建聯有關
係的人接替民政事務局局長，是否為分配資源時強
調，「特區政府整體的執政能力很視乎我們每一個崗
位的同事能否發揮其最大的能力，所以我們在每一個
職位都是用人唯才，能者居之。」
他說，劉江華加入政府前後都有相當豐富的地區行

政和政治的歷練，是最適合人選。地區工作十分重
要，劉在競選期間和當選後都說了和做了不少地區行
政工作，包括賦權給區議會，和區議會的交往亦十分
密切。特區政府的地區工作非常多，自己上任3年來
亦非常重視地區工作，劉江華在地區工作方面經驗豐
富，有實踐經驗，重申劉江華十分勝任。
葉國謙昨日指，「所謂『屁股決定腦袋』（一個人

的觀點、意見會受身處的環境和位置所影響），我深
信劉江華參政議政經驗豐富，了解地區事務，勝任民
政事務局局長一職，不會因為局長的背景而有影
響。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、李自明、陳庭佳）香港
社會各界認為，問責團隊有人事變動並非大事，社會毋
須過分揣測。他們又指，民政事務局及公務員事務局對
特區政府處理經濟民生工作均是十分重要，期望新任局
長積極與各界溝通和聯絡，為香港發展帶來新的突破。

盧文端：班子穩定盼續做好工作
全國工商聯副主席、全國政協外事委員會副主任盧文端昨日
接受本報訪問時表示，今次民政事務局局長及公務員事務局
局長的任免，不會對特區施政造成任何大影響，相信特區政
府班子是穩定的。他認為，民政事務局及公務員事務局對特
區政府處理經濟民生工作均是十分重要，期望劉江華及張
雲正兩名新任局長繼續用心做好工作，為香港服務。
行政會議成員陳智思說，他過往與曾任保險業專員的
張雲正有工作聯繫，完全信任其工作能力；劉江華有多
年公務經驗，認識社區及政府事務，相信他能勝任局長
一職。

林健鋒：合適人選 冀與各界積極溝通
行政會議成員，經民聯立法會議員林健鋒表示，曾德
成和鄧國威多年來盡心盡力服務特區政府和市民，對國
家、對香港和社會各界皆有貢獻。他認為，劉江華和張
雲正都是接任局長的合適人選，並期望兩人未來都能夠
因應角色轉變，與各界積極溝通和聯絡。
工聯會立法會議員王國興表示，相信今次任免兩位局

長只是正常的人事調動，毋須過分揣測。他表示，劉江
華過往曾長期從事地區工作，對民政事務有一定認識；
張雲正從事公務員工作數十年，相信他們兩個均能勝任
局長一職。

梁錦松：新面孔新作風是好事
前財政司司長梁錦松表示，人事變動並非大事，他充
分肯定曾德成及鄧國威在任時表現，「到了一定年紀是
適當時候離開，讓新人上任沒有大不了。新面孔新作

風，對香港可能是好事。」
政府人員協會主席孫名峯期望張雲正上任後，可以帶

來突破，重新凝聚已離開公務員薪酬趨勢調查機制的團
體。華員會副會長利葵燕則指，張雲正過去曾任職不同
政策局及部門，期望他可以與公務員隊伍及工會建立夥
伴合作關係，處理延長公務員退休年齡及優化公務員薪
酬調整機制等問題，該會將於短期內約見張雲正。
藝術發展局主席王英偉讚揚曾德成擔任民政事務局局

長期間，一直關注本港藝術發展，並願意配合藝發局的
撥款要求，希望新任局長劉江華同樣支持本港文化發
展。足總主席梁孔德亦指，劉江華為人隨和，更是足球
迷，相信他任內會支持本港足球發展。
沙田鄉事委員會主席莫錦貴曾與劉江華一同參與立法

會選舉。他讚揚劉江華聰明、能力很高，當從事選舉工
作時，會突然間想到一些辦法解決問題，而那些辦法最
後也是行得通的。對於劉能否勝任民政事務局局長，他
充滿信心：「一定做得掂！」

■梁振英強調，特區政府班子相對外國和外地非常穩定，人事變動亦不影響
公務員制度和相關政策。 梁祖彝 攝

◀新任民政事務局局長劉
江華昨日在行政長官梁振
英監誓下宣誓就職。

▲張雲正。 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就問責官員
團隊人事變動，特區政務司司長林鄭月娥昨
日表示，政府強調團隊精神，人事變動不會
影響士氣，整個問責團隊仍會竭盡所能，迎
難而上，繼續為香港市民服務。
林鄭月娥昨日在一個記者會上，被傳媒問

到對曾德成和鄧國威離職的看法時指出，她
對兩位局長離職感到十分惋惜。過去3年，
她跟兩位局長都緊密合作，特別是曾德成，
他是西九文化區管理局的董事局成員，對有
關工作充滿熱誠。

料劉江華很快上手
她強調，特區政府做事是一個團隊而非一

個人，故新局長劉江華雖對西九文化區的工
作未有親身體會，但仍相信在整個董事局的
協助下，劉江華可以很快上手。
就有人稱是次人事變動是「跳船潮」，林

鄭月娥重申，整個問責團隊仍會竭盡所能，
迎難而上，繼續為香港市民服務。
被問到她會否萌生去意時，林鄭月娥確切

回應道：「我完全沒有你剛才形容的那種心
情或者態度。」她指出，完成了政改工作
後，特區政府整個問責團隊都按照行政長官
梁振英的要求，專注經濟民生工作。
她解釋，政務司司長負責的範疇仍有大量工

作需要推動，包括扶貧、安老助弱、人口政
策，以至西九文化區發展，「我會盡我最大努
力，在我餘下任期盡量推動各方面的工作。」
運輸及房屋局局長張炳良昨日在另一場合

被問到對兩位局長離職的看法時表示，尊重
兩位前局長的決定，過往與兩人合作愉快，
又強調自己會堅守崗位做好工作。
食物及衛生局局長高永文在另一場合被問

到同一問題時則指，自己一日在現時的崗
位，都會努力做好自己的工作。


